

Telefon +41 (0)52 632 73 61
Fax +41 (0)52 632 72 00
staatskanzlei@ktsh.ch

An die Medien

Aus den Verhandlungen des Regierungsrates

Geschäftsbericht der RVSH AG

Der Regierungsrat unterbreitet dem Kantonsrat den Begleitbericht zum Geschäftsbericht 2003 der Regionalen Verkehrsbetriebe Schaffhausen AG RVSH. Das Geschäftsjahr 2003 der RVSH schliesst ausgeglichen ab und ist als erfreulich zu bezeichnen. Die Abgeltungen durch die öffentliche Hand beliefen sich auf 1,2 Mio. Franken. Sie blieben stabil gegenüber dem Vorjahr. Leicht zugenommen haben die Fahrgastzahlen. Die RVSH transportierten 2003 insgesamt 770'000 Fahrgäste, 1,3 % mehr als im Vorjahr. Der Geschäftsbericht ist vom Kantonsrat formell zur Kenntnis zu nehmen.

Neuregelung des Konsumkreditrechtes in Kraft gesetzt

Der Regierungsrat hat das Gesetz über die Einführung des Konsumkreditgesetzes auf den 1. August in Kraft gesetzt. Die Referendumsfrist ist unbenutzt abgelaufen. Hintergrund der kantonalen Bestimmungen bildet das neue Bundesgesetz über den Konsumkredit, welches das Konsumkreditwesen grundsätzlich abschliessend regelt. Die Kantone sind für die Bewilligungspflicht für die Gewährung und die Vermittlung von Konsumkrediten zuständig.

Auf kantonaler Ebene ist das Einführungsgesetz zum Zivilgesetzbuch geändert worden. Der bisher dort festgesetzte Höchstzinssatz für Kredite an Konsumentinnen bzw. Konsumenten musste gestrichen werden. Er wird neu bundesrechtlich vorgegeben und beträgt höchstens 15 Prozent. Im kantonalen Gesetz wird festgehalten, dass die Gewährung und Vermittlung von Konsumkrediten bewilligungspflichtig ist. Der Regierungsrat soll die Zuständigkeit und die näheren Bewilligungsvoraussetzungen umschreiben.

Änderung der Einführungsverordnung zum Berufsbildungsgesetz

Der Regierungsrat hat auf den 1. August 2004 eine Änderung der Verordnung zum Einführungsgesetz zum Berufsbildungsgesetz vorgenommen. Hintergrund der Revision bildet das Massnahmenpaket zur Entlastung des Staatshaushaltes ab 2004. Eine der Massnahmen betrifft den Wegfall des Obligatoriums von schulärztlichen Reihenuntersuchungen an Lehrlingen. Mit der Ordnungsänderung wird nun festgehalten, dass allerdings der Anspruch der Lehrlinge auf eine einmalige kostenlose schulärztliche Untersuchung bestehen bleibt. Entsprechende Gutscheine werden vom Berufsbildungsamt auf Gesuch hin abgegeben.

Änderungen in Jugendkommission

Der Regierungsrat hat unter bester Verdankung der geleisteten Dienste Kenntnis vom Rücktritt von Kurt Schätti aus der Kantonalen Jugendkommission genommen. Seine Nachfolge tritt auf den 1. Juli 2004 Regula Fischbacher, Leiterin der Suchtprävention und Drogenberatung Schaffhausen an. Zusätzlich wurde der Leiter der Integrationsfachstelle Integres Schaffhausen, Kurt Zubler, in die Kantonale Jugendkommission gewählt.

Schaffhausen, 15. Juni 2004
bis und mit Nr. 23/2004
22/2004

Staatskanzlei Schaffhausen